

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le 12 janvier 2023

De nouvelles solutions de mobilités pour le Pays de Fontenay-Vendée

Aujourd'hui, Christelle Morançais était présente à Fontenay-le-Comte, aux côtés de Ludovic Hocbon, maire de Fontenay-le-Comte, président de la Communauté de communes Pays de Fontenay-Vendée et conseiller régional, pour annoncer la mise en place de solutions de mobilité renforcées au service des habitants du Sud-Vendée : expérimentation d'une ligne express pour relier Fontenay et Nantes en moins de 2h dès septembre 2024, déploiement du Transport à la demande, et actions fortes en faveur du vélo (location longue durée, stationnements sécurisés, développement des voies cyclables...). La création d'une maison de la mobilité à destination du grand public accompagnera la mise en place de ces solutions pour faciliter l'usage des transports collectifs en intermodalité.

« Notre stratégie de développement des transports repose sur 2 priorités : le développement d'une offre de qualité et le maillage territorial pour permettre au plus grand nombre d'utiliser les transports collectifs, y compris dans les zones rurales. Cela passe par la proposition de solutions sur mesure, comme ici, à Fontenay-le-Comte. Après l'étude de différentes pistes, nous avons retenu les solutions les plus pertinentes, complémentaires et adaptées aux besoins spécifiques du territoire. » souligne Christelle Morançais.

« Je me réjouis de voir la Région des Pays de la Loire s'engager à nos côtés dans une démarche de transition environnementale avec la mise en place de nouveaux services en matière de mobilités, cela contribuera à faire de Fontenay-le-Comte un territoire innovant. », indique Ludovic Hocbon.

Relier Fontenay à Nantes en moins de 2h en transports en commun

Dès septembre 2024, la Région expérimentera une ligne express Fontenay – La Roche sur Yon, via autoroute. La connexion TER en gare de la Roche-sur-Yon, mettra Fontenay-le-Comte à moins de 2h de Nantes, correspondance comprise, contre 2h30 actuellement. Cette solution mixte présente une réelle alternative à l'usage de la voiture individuelle, elle permettra également à des salariés de Fontenay travaillant à La Roche sur Yon, de s'y rendre facilement et rapidement. 3 allers-retours quotidiens en semaine et 2 allers-retours le week-end sont envisagés.

Cette ligne sera complémentaire à celle reliant La Roche sur Yon et Fontenay, via Luçon. Afin de maintenir la desserte des villes intermédiaires.

Déploiement du Transport à la demande

La Région accélère le déploiement du transport à la demande dans le Sud Vendée : d'ici début 2025, la Communauté de communes Pays de Fontenay-Vendée disposera de ce service ouvert du lundi au vendredi de 7h à 19h. Ce service semi-collectif de proximité est adapté aux zones rurales et facile d'utilisation pour les déplacements vers les centres de soins, d'emplois ou d'activité. D'autres bassins seront également concernés par ce déploiement : les communautés de communes de Chantonnay, Pouzauges et Océan Marais de Monts.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Faire de Fontenay un territoire pilote de l'ambition vélo de la Région

Dans le cadre de sa nouvelle ambition pour le développement du vélo, la Région a souhaité faire de Fontenay-le-Comte, une des villes pilotes pour le déploiement des mesures fortes de cette ambition, avec :

- **La mise en place en 2025 d'un service de location de vélos à assistance électrique** dans la future maison des mobilités
- **La création de stationnements vélo sécurisés sur les principaux points d'arrêt des lignes régulières et scolaires.**
- **Le déploiement des voies cyclables, notamment vers les lycées** (François Rabelais, Bel Air, Notre-Dame).

A noter, Fontenay-le-Comte, terre de vélo, accueillera le Grand départ du Région Pays de la Loire Tour le 2 avril prochain.

Transformer le pôle d'échange de Fontenay en un « hub de l'intermodalité »

En parallèle de la mise en place de ces nouveaux services, la Région va accompagner **la création d'une maison de la mobilité** sur le site de l'actuel pôle d'échanges.

L'objectif est de créer un véritable hub de l'intermodalité pour faciliter et développer l'usage des transports collectifs sur le bassin du Pays de Fontenay-Vendée. La maison de la mobilité ouverte aux usagers accueillera une flotte de vélos en location et dispensera conseils et informations sur l'offre de transports collectifs, vélo, transport à la demande et de covoiturage.